

Bulgarischer Künstler schenkt den Warener Bürgern sechs Grafiken

Zeichen der Städtepartnerschaft

Waren (AK/H.Timm). Da verschlug es zeitweilig sogar Veranstaltungsleiterin im Warener Haus des Gastes, Sabine Handy, die Sprache. Schließlich kommt es nicht alle Tage vor, dass so viele Bürgermeister und internationale Delegationen im Publikum sitzen. Zur Vernissage der Ausstellung mit Werken des bulgarischen Künstlers Iliya Bankov begrüßte der Warener Bürgermeister, Günter Rhein, auch seine Amtskollegen, darunter aus Gorna Orjachovitsa (Bulgarien), Magione (Italien) und Suwalki (Polen). Das Zusammentreffen der Partnerstädte in Waren verlief in einer Abfolge verschiedener Höhepunkte, darunter eben auch diese Ausstellungseröffnung mit 24 Werken der Malerei und Grafik von Iliya Bankov.

Wie zu erfahren war, ist dies bereits seine zweite Warener Ausstellung. Sabine Handy konnte sich gut erinnern an die letzte Personalausstellung dieses Malers, an welcher Stelle welche Werke hingen. Sie fragte sich selbst, ob es darum ginge, die Kunst zu verstehen oder aber eher Etwas zu empfinden. Sie machte keinen Hehl daraus, dass sie sich



Eine Vernissage zur aktuellen Ausstellung mit Malerei und Grafik von Iliya Bankov fand im Warener Haus des Gastes statt.
Foto: H. Timm

sehr angesprochen fühlt von den Werken. Es ermöglichte ihr, Welten zu sehen, die der Künstler durch sein Talent entworfen habe. Neu sei, dass bislang nur Malereien, nun aber auch Grafiken aus dem Schaffenswerk des Künstlers gezeigt werden. Auch Iliya Bankov ergriff das Wort und bestätigte, dass er das dritte Mal dabei sei und lud alle Anwesenden zum Glas Wein ein. Zwar seien alle Werke der Ausstellung käuflich erwerbbar, allerdings sechs Grafiken

nicht. Denn eben diese sechs großen Grafiken, die zweifellos zu den imposantesten Werken der Ausstellung zählen, machte Iliya Bankov den Warener Bürgern zum Geschenk, aus Dankbarkeit, wie er betonte. Bulgarische Künstler aus Gorna Orjachovitsa hätten wiederholt die Möglichkeit, in Waren auszustellen. Und die nächste Ausstellung stehe schon fest: Im kommenden Jahr feiert die Stadt Waren ihr 750. Gründungsjahr. Aus diesem Anlass gibt es eine weite-

re Ausstellung mit Werken von Mitgliedern der Künstlervereinigung der Partnerstadt. Die Vernissage wurde von Ulrike Nietz am Klavier musikalisch umrahmt. Die Exposition ist noch bis zum 1. Juli des Jahres zu sehen. Iliya Bankov ist im 53. Lebensjahr, lebt und arbeitet in Gorna Orjachovitsa, studierte in Sofia und Veliko Turnovo und arbeitete als Dozent für Kunst in Gorna. Er ist 2008 mit einem Preis vom Ministerium für Bildung und Wissenschaft geehrt worden.